

ACTION MONTRÉAL

Action Montréal

Le français à Montréal

Pour un Montréal fier de son français : notre engagement

Chez Action Montréal, nous comprenons les préoccupations entourant la place des langues à Montréal, que ce soit dans les commerces, les lieux de travail ou les services municipaux. Aujourd'hui, nous prenons un engagement ferme :

» Sous une administration d'Action Montréal, la langue française demeurera la langue officielle de Montréal, conformément à la Charte de la ville et à son identité au sein du Québec. »

Nous voulons rassurer tous les Montréalais : il ne s'agit pas de diminuer l'importance des autres langues ou de froisser quiconque. Chaque langue enrichit notre métropole et reflète sa diversité exceptionnelle. Cependant, le français est et doit rester notre langue commune, celle qui nous unit et qui fait de Montréal une ville unique.

Notre promesse électorale est claire

» Nous renforcerons le rôle central du français, langue officielle de Montréal, tout en respectant notre diversité.

Les services municipaux auront le français comme base. L'anglais, deuxième langue la plus parlée à Montréal, sera facilement offert sur demande.

Les autres langues pourront aussi être utilisées selon les besoins spécifiques de chaque arrondissement, mais sans être systématiquement disponibles partout, assurant ainsi flexibilité et inclusion sans compromettre la primauté du français. »

Montréal, en tant que métropole du Québec, se doit de montrer l'exemple en valorisant notre langue officielle.

Nous regrettons que les administrations précédentes n'aient pas pleinement saisi cette opportunité. Avec Action Montréal, cela changera. Nous agissons avec détermination pour que le français soit au cœur de nos échanges avec les citoyens, et nous inviterons l'Office québécois de la langue française à remplir son rôle avec rigueur.

Si des ajustements sont nécessaires, nous les mettrons en œuvre dans l'intérêt de tous, pour une ville fière de son identité francophone et ouverte au monde.

For a Montreal Proud of Its French: Our Commitment

At Action Montréal, we understand the concerns surrounding the place of languages in Montreal, whether in businesses, workplaces, or municipal services.

Today, we make a firm commitment :

« Under an Action Montréal administration, the French language will remain the official language of Montreal, in accordance with the city's Charter and its identity within Quebec. »

We want to reassure all Montrealers: this is not about diminishing the importance of other languages or offending anyone. Every language enriches our metropolis and reflects its exceptional diversity. However, French is and must remain our common language—the one that unites us and makes Montreal a unique city.

Our electoral promise is clear

« We will strengthen the central role of French, the official language of Montreal, while respecting our diversity.

Municipal services will have French as their foundation. English, the second most spoken language in Montreal, will be readily available upon request.

Other languages may also be used based on the specific needs of each borough, but they will not be systematically offered everywhere, ensuring flexibility and inclusion without compromising the primacy of French. »

Montreal, as Quebec's metropolis, has a duty to set an example by promoting our official language.

We regret that previous administrations have not fully seized this opportunity. With Action Montréal, that will change. We will act with determination to ensure that French is at the heart of our interactions with citizens, and we will call on the Office québécois de la langue française to fulfill its role with rigor. If adjustments are needed, we will implement them in the interest of all, for a city proud of its Francophone identity and open to the world.

Participez à la campagne

Vous désirez nous aider à propulser les idées d'Action Montréal ?

Prenez contact avec nous dès maintenant!

[Devenir bénévole](#)

[Devenir membre](#)

Téléchargé le 25 9 2025 de <https://www.actionmontreal.ca/programme/le-francais-a-montreal/>